# これまでの主な取組

## 1 校区探検 5月10日

関川公民館長さんは、地域の史跡のことをよくご存じなので、3年生と一緒 に校区探検をしてくださいました。千足神社にも寄らせていただきました。





## 2 本の読み聞かせ・ワイワイ生け花教室・一絃琴教室 5月~

今年度も、本の読み聞かせ・ワイワイ生け花教室・一絃琴教室で子どもたちが お世話になっております。子どもたちも毎回楽しみにしております。









#### 3 サツマイモの苗の植え付け 6月4日

暑い日でしたが、サツマイモの苗の植え付けを行いました。事前準備を丁寧 にしてくださっていたので、子どもたちもスムーズに活動することができました。





## 4 樹木剪定・除草作業 6月6日

いきいき教室の皆さんが、樹木剪定や除草作業をしてくださいました。地域の皆さんのおかげで、関川小の前庭がまたきれいに整いました。





#### 5 公民館見学 6月7日

3年生は公民館へ見学に行きました。公民館長さんと公民館主事さんが、公 民館の役割を3年生に説明してくださいました。施設を見学したり、一絃琴を 体験したり、炭坑節を踊ったりさせていただき、子どもたちは大喜びでした。





## 6 やまじ丸づくりの見学 6月14日

やまじ丸を栽培されている地域の方の畑を3年生が見学させていただきました。畑に自由に入ってお芋のつるも触っていいとおっしゃってくださり、子どもたちは貴重な経験をさせていただくことができました。





#### 7 見守り隊の方との対面式 6月20日

いつも子どもたちの登下校の安全を見守ってくださっている関川安全見守り隊の方との対面式を行いました。これからも関川小の子どもたちをよろしくお願いします。





## 8 交通安全教室 6月20日

1、3年生の交通安全教室を行いました。横断歩道や踏切の渡り方、自転車の乗り方などを一人一人に丁寧に教えてくださいました。子どもたちの命を守るために、多くの方がご協力くださいました。





#### 9 関川こども農園の草引き 7月18日

社会福祉協議会の方を中心に、地域の方が関川こども農園の草引きを4年生と一緒に行ってくださいました。地域の方が暑い中、丁寧に準備してくださっていたおかげで、スムーズに活動することができました。





#### 10 虫捕り 10月17日

1・2年生が福万寺公園に虫捕りに出掛けました。地域の方が、子どもたちのためにと事前に草刈りを行ってくださっていました。当日、子どもたちは学習ボランティアの方と一緒に楽しくバッタやコオロギ、トンボなどを捕まえることができました。





#### 11 さつまいもの収穫 10月23日

地域のボランティアの方と一緒に、4年生が芋掘りを行いました。子どもたちが作業をしやすいように、事前に葉やつるを取り、あとは掘ったらいいだけという状態にしてくださっていました。子どもたちは笑顔いっぱいで、いろいろな形の芋を掘り出しました。





#### 12 樹木剪定・給食交流 10月23日

地域の方が、樹木剪定や除草作業を行ってくださいました。まだ暑い中でしたが、お昼近くまで、丁寧に作業をしてくださいました。おかげで、校門前と前庭がとてもすっきりしました。作業後、5年生との給食交流を行いました。地域の皆様、本当にありがとうございました。





#### 13 関川の石の学習 10月29日

3年生と6年生が、地域の方から関川の石について学びました。魅力いっぱいの関川の石はいろいろな楽しみ方がありますが、今年度は石に絵を描く体験をさせていただきました。それぞれの石の個性を生かしながら、子どもたちは夢中になって作業に取り組みました。





#### 14 ふるさとめぐり 11月8日

昨年度は感染症や雨天のため実施できませんでしたが、今年度は北野地区を 1日かけて縦割り班で巡ることができました。ポイントで、昔の関川地域にま つわるお話をしてくださるなど、地域を愛する関川の子どもたちの育成にご協 力くださいました。





## 15 やまじ丸の収穫体験 10月29日

地域の方が、やまじ丸の収穫を3年生にさせてくださいました。やまじ丸は 四国中央市の特産品ですが、収穫という最後の大切な作業を子どもたちにさせ てくださったことに感謝します。また、地域の方が子どもたちの安全のために 一緒にきてくださいました。





#### 16 浄瑠璃体験 11月15日

地域の方のおはからいで、5年生と6年生に浄瑠璃を鑑賞させてくださいました。子どもたちは初めて聴く生の浄瑠璃の世界に心奪われていました。様々な質問にも優しく明るくお答えくださり、楽しいひとときとなりました。





#### 17 町たんけん 11月27日

2年生が町探検に行きました。子どもたちの安全確保のために、3名の地域の方がご協力くださいました。3つのグループに分かれて、郵便局、お寺、自動車整備工場を見学させていただきました。子どもたちは自分たちで考えた質問をし、一生懸命メモしていました。





#### 18 校内マラソン大会 12月4日

今年度は天候にも恵まれながら、予定通り実施することができました。地域の方や保護者の方が、沿道で安全確保の見守りや応援をしてくださったおかげで、子どもたちも最後までがんばることができました。





## 19 学習ボランティア 9月~

2 学期、たくさんの学習ボランティアの方が来てくださいました。家庭科のミシン、算数科の九九、体育科のマット運動など、様々な活動に携わってくださり、子どもたちのより良い学びを支えてくださいました。ボランティアの方が優しく教えてくださったので、子どもたちも安心して学習に取り組むことができました。







## 20 しめ縄づくり 12月23日

関川公民館で6年生が、しめ縄の作り方を教わりました。分かりやすく、丁寧に教えてくださったおかげで、初めてとは思えないでき上がりに目を見張りました。学校にも飾らせていただきました。一生懸命にしめ縄を作った後は、手作りの温かいぜんざいをいただきました。心も体も温まりました。





#### 21 関川小イルミネーション 12月25日~1月

『みらいの関川を考える会』の方々が企画、運営してくださり、正門ロータリーでイルミネーションが行われました。公民館長さんのお話の後、みんなで声を合わせてカウントダウンが始まりました。点灯すると一瞬にしてロータリーが幻想的な光に包まれました。期間中はたくさんの方が来られて光の世界を楽しんでいました。





## 22 関川小フリーマーケット 1月17日

関川小フリーマーケットが今年も開催されました。地域の方も含めてたくさんの方が参加し、楽しいひとときを過ごしました。婦人会の方が一生懸命作った蒸しパンなどが大好評でした。





#### 23 昔の遊び体験 1月20日

ボランティアの方と一緒に、1年生が昔の遊びを体験しました。まずは教室で地域の方に手伝っていただきながら遊び道具を作りました。そして体育館に移動し、みんなで一緒におはじきやコマ、けん玉、凧や竹とんぼをして遊びました。子どもたちは、ゲームやテレビなどがなくても楽しく遊ぶ方法はたくさんあることに気付くことができました。





#### 24 和楽器体験 1月20日

地域の方が和楽器(筝、篠笛)の演奏を聞かせてくださいました。子どもたちは伝統ある和楽器の美しい音色に聞き入っていました。筝や篠笛をたくさん持ってきてくださり、自分で演奏するという貴重な体験もできました。





## 25 昔のくらし 1月24日

3年生の総合的な学習の時間に、地域の方が来てくださいました。昔の関川地域のことや生活の様子をお話してくださいました。特に昔のお金に、子どもたちは興味津々でした。





#### 26 環境問題に関する学習会 1月30日

地域の方をお招きして、6年生が環境問題に関する学習を行いました。地球規模の環境問題から地元関川が直面している環境問題まで、幅広く様々なエピソードを交えて教えてくださいました。豊富な経験と知識に裏付けられた説得力あるお話に、子どもたちは真剣に聞き入っていました。2時間の学習会はあっという間に過ぎていきました。



